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Пленум республиканского 
комитета партии

«Звениговский» вытягивает 
показатели Марий Эл

Зюганов: Промышленности пора заработать

От первого лица
В непростое для страны 

время депутат Государствен-
ной Думы от Республики Марий 
Эл, первый заместитель пред-
седателя комитета Госдумы по 
малому и среднему предпри-
нимательству Сергей Ивано-
вич КАЗАНКОВ активно рабо-
тает в комитетах и пленарных 
заседаниях парламента стра-
ны над вопросами, имеющи-
ми приоритетное значение для 
уровня жизни людей. О своей 
деятельности Сергей Иванович 
информирует избирателей на 
своих страницах в социальных 
сетях от первого лица. 

ВОПРОСЫ МИНИСТРУ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

22 ноября на заседание 
фракции КПРФ был пригла-
шен министр здравоохране-
ния РФ Михаил Мурашко. С 
учетом моей первой профес-
сии задать первые вопросы 
министру предоставили мне.

Первый вопрос касал-
ся низких зарплат медиков 
первичного звена в сельской 
местности. Мало кто желает 
работать на селе, врачи при 
первой возможности переби-
раются в крупные города. Ми-
нистр заверил, что распоря-
жение об увеличении уже на 
столе у Путина, и в ближай-
шее время зарплаты повысят.

Есть мнение, что не только 
из-за зарплат происходит от-
ток медработников, но и из-за 
низкого уровня жизни на селе 
– ни магазинов, ни развлече-
ний, ни культурного досуга.

Второе. Существующие 
медицинские учреждения в 
большинстве своем построе-
ны еще при советской власти.

В 2019 году была приня-
та программа их модерниза-
ции, но время прошло, строй-
материалы значительно подо-
рожали. Предложил индек-
сировать суммы, заложен-
ные в программу. Однако ми-
нистр со мной не согласился, 
он посчитал, что вопрос дол-
жен решаться с каждым гу-
бернатором отдельно. Не уве-
рен, считаю, что в програм-
мах должна быть полная про-
зрачность.

Третий вопрос на примере 
Юринского района был о том, 
что проблема не только в не-

26 ноября 2022 года в п. 
Шелангер Республики Ма-
рий Эл прошел IX (совмест-
ный) Пленум Комитета и 
Контрольно-ревизионной ко-
миссии Марийского респу-
бликанского отделения КПРФ. 
Коммунисты республики об-
судили несколько вопросов. 
Одним из ключевых было об-
суждение итогов V совмест-
ного Пленума ЦК и ЦКРК 
КПРФ. С докладом выступил 
секретарь Марийского респу-
бликанского комитета КПРФ 
Владислав Жезлов. В своем 
выступлении он подчеркнул, 
что только используя совет-
ский социалистический опыт 
страна может выйти из кри-
зисного состояния, вызванно-
го либерально-буржуазными 
реформами. Было подчеркну-
то, что претворяя программ-
ные цели КПРФ в жизнь мож-
но найти выход из тупика ка-
питалистического общества.

Маристат фиксирует сни-
жение в республике произ-
водства большинства основ-
ных видов продукции живот-
новодства в сельхозорганиза-
циях. 

По отношению к январю-
октябрю 2021 г. производство 
за аналогичный период это-
го года КРС на убой (в живом 
весе) упало на 5,2%, птицы – 
на 5,6%. 

Огромное падение произо-
шло по мясу овец и коз – на 
82,6%! Одновременно их по-
головье по сравнению с про-
шлогодним октябрем сокра-
тилось почти вдвое. 

Прирост есть по производ-

Также на Пленуме об-
суждались социально-
экономическая ситуация в ре-
спублике и внешнеполити-
ческая обстановка. Секрета-
ри райкомов и горкомов отчи-
тались о проделанной рабо-
те. Большое внимание уделя-
лось помощи, которую комму-
нисты оказывают мобилизо-
ванным землякам. Почти вез-
де чувствуется поддержка, но 
местами, как в администра-
ции Волжска, муниципальные 
власти вставляют палки в ко-
лёса. 

Был обсужден план ме-
роприятий, посвященных 
100-летию Союза Советских 
Социалистических Респу-
блик.

На Пленуме были вручены 
партийные билеты и партий-
ные награды.

Пресс-служба 
Марийского рескома КПРФ

ству молока коровьего (+9,9%) 
и мяса свиней (+3,8%) – обще-
республиканскую статистику 
улучшило наращивание про-
изводства по этим направле-
ниям в гиганте агропромыш-
ленного комплекса СПК «Зве-
ниговский».

Хозяйство Ивана Иванови-
ча Казанкова снова добивает-
ся производственных рекор-
дов. Здесь приступили к мас-
совой замене поголовья КРС, 
начав завозить чистопород-
ных нетелей Голштинской по-
роды, матери которых давали 
более 10 тысяч литров молока 
за период лактации.

Лидер КПРФ Геннадий Зю-
ганов заявил о необходимо-
сти структурных преобразо-
ваний экономики России в 
условиях экономических, по-
литических и финансовых 
санкций.

«Мне слово „импортозаме-
щение“ не нравится. Я пред-
почитаю термин „устойчивое 
развитие“. Устойчивое разви-
тие экономики страны позво-
лило бы выполнить установ-
ки Президента России. Суть 
президентского послания в 
пяти пунктах. Первый пункт 
— выйти на мировые темпы 
развития. В последнее вре-
мя мировые темпы развития 
были выше 3%. В этом году, 

хватке врачей, но и в том, что 
до них трудно добраться. По-
нятно, что в каждом посел-
ке или деревне строить боль-
ницу невозможно, но необхо-
димость решать вопрос с до-
ставкой больных до медицин-
ского учреждения и обратно 
стоит очень остро. Министр 
ответил, что закуплено боль-
шое количество машин ско-
рой помощи и увеличена кво-
та на медицинскую авиацию, 
это поможет снизить остроту 
проблемы.

Поживем, увидим.
Вижу, что желание ожи-

вить важную отрасль у мини-
стра здравоохранения есть, 
но ещё нужна слаженная ра-
бота всего Правительства.

БЕСПОЛЕЗНОЙ МАРКИРОВКИ 
БУДЕТ БОЛЬШЕ

23 ноября Госдума рассма-
тривала вопрос о расширении 
действия маркировки на кас-
совые чеки, применяемые в 
гостиничной отрасли, на мо-
лочные продукты и газиро-
ванные напитки. Мы помним, 
что в свое время внедряли 
систему «Меркурий», чтобы 
на полках было меньше фаль-
сификата. Однако это ложит-
ся дополнительной нагруз-
кой на производителя и ведет 
к удорожанию продукции ми-
нимум на 1,5%. Поскольку вы-
полнить требования по вне-
дрению маркировки техниче-
ски сложно, многие мелкие 
производители перестали за-
ниматься производством.

Задал вопрос представи-
телю правительства, насколь-
ко меньше стало фальсифи-
ката с введением системы 

«Меркурий». Ответ – фаль-
сификата стало даже немно-
го больше. Так какой смысл 
продолжать внедрять беспо-
лезную маркировку, услож-
нять жизнь производителям 
и покупателям? Призвал де-
путатов голосовать против, но 
партия большинства поддер-
жала правительственный за-
конопроект.

Бывает, что законопро-
екты снимаются при втором-
третьем чтении, продолжу ра-
боту с депутатами, поскольку 
эту бесполезную маркировку 
надо просто отменять!

КОВИД ВНЕС КОРРЕКТИВЫ
Накопительная часть пен-

сии привязана к «средне-
му возрасту дожития» (тер-
мин, который мне категори-
чески не нравится). Ковид 
прежде всего ударил по пен-
сионерам, их стало меньше, 
и «средний возраст дожития» 
снизился на 3 года и 1 ме-
сяц. По существующим пра-
вилам это означает, что пен-
сии должны быть пересчита-
ны и увеличены. Чтобы не до-
пустить этого, правительство 
предложило зафиксировать 
возраст дожития на допанде-
мийном уровне, и таким об-
разом не дать накопитель-
ной части пенсии увеличить-
ся. Для меня это похоже на 
жульничество. Наша фракция 
и справедливороссы прого-
лосовали против, но «Единая 
Россия» и «Новые люди» под-
держали при молчании ЛДПР. 
Увеличения накопительной 
части пенсии в 2023 году не 
будет.

Зла не хватает…

по оценке МВФ, будут — око-
ло 2,7%. В России темпы раз-
вития — минус 3,5%. Послед-
ние два квартала — минус 4%. 
Мы можем выйти на мировые 
темпы развития при одном 
условии. Если будет реаль-
ный бюджет развития. Денег 
у нас достаточно, но их надо 
вложить в соответствующие 
отрасли», — цитирует Зюгано-
ва сайт КПРФ.

Геннадий Зюганов сооб-
щил, что в послании Прези-
дента особо подчеркивалось, 
что надо избавиться от нище-
ты и остановить вымирание.

«Но, к сожалению, эти тре-
бования не выполняются, по-
тому что плохо работает наша 

экономика, и в условиях санк-
ций происходит серьезный 
системный сбой. Мы предло-
жили альтернативный бюджет 
развития, отраслевые про-
граммы и 12 законопроектов, 
которые позволят решить эти 
проблемы. Но в новом бюд-
жете, который в Госдуме про-
тащила „Единая Россия“, нет 
ответов на эти вопросы», — 
отметил лидер КПРФ.

Ранее Зюганов назвал пер-
воочередные задачи, которые 
должна решить наша стра-
на, чтобы успешно завершить 
спецоперацию и одержать 
верх в противостоянии с За-
падом.
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Заканчивается 22-ой год 
XXI века. Прошла почти чет-
верть столетия. Каждый жи-
тель нашей страны, наше-
го города имеет возмож-
ность черпать информацию 
о событиях в мире и стра-
не с экранов телевидения, 
из глобальной сети Интер-
нет, из федеральных газет. 
Информации этой много, 
она всеобъемлющая, разно-
образная. Но информации, 
которая касалась бы жиз-
ни отдельного населенного 
пункта, такого как Волжск, 
и средств доставки этой ин-
формации – мало. А ведь 
именно то, что происходит 
рядом, что касается его са-
мого, соседей и родственни-
ков, больше всего интересу-
ет обычного человека. 

Событий местного значе-
ния происходит очень мно-
го, многие из них влияют на 
жизнь волжан, но узнать и по-
нять их истинный смыл в наш 
информационный век непро-
сто – легче узнать, что про-
исходит в условном королев-
стве Лесото, чем в наших до-
морощенных властных струк-
турах. 

Все мы знаем, что наше-
му городу принадлежит некое 
имущество, и судьба его – в 
руках людей, которых жители 
наделили соответствующими 
полномочиями. И эти люди – 
депутаты городского собра-
ния. Именно их мы с вами, 
жители города Волжска, на-
делили полномочиями сбере-
гать, сохранять, преумножать 

100 лет назад, 30 декабря 
1922 года I Всесоюзный съезд 
Советов принял Декларацию 
и Договор об образовании Со-
юза Советских Социалисти-
ческих республик – перво-
го в мире многонационально-
го государства рабочих и кре-
стьян. На этом съезде при-
сутствовала и представитель-
ная делегация нашего марий-
ского края. Это событие ста-
ло свидетельством того, что 
наконец-то осуществилась 
многовековая мечта челове-
ка труда.

Рождение Союза, как ре-
зультат Великой Октябрь-
ской социалистической ре-
волюции, стало триумфом 
ленинско-сталинской наци-
ональной политики и имело 
огромное историческое зна-
чение для всего мирового со-
общества. Впервые за всю 
историю человечества на кар-
те мира появилось государ-
ство людей-созидателей, ко-
торые строили социализм. И 

Событие всемирного масштаба

Депутаты раздаривают имущество волжан

строили успешно.
Образование СССР – ве-

личайшая заслуга ленинской 
партии большевиков, которой 
не только удалось собрать во-
едино многочисленные наро-
ды бывшей Российской им-
перии, но и, возродив разру-
шенную Гражданской войной 
экономику, вывести в число 
мировых держав.

Советский народ на соб-
ственном опыте убедился, 
что сплочение, национальное 
согласие и дружба народов 
многократно умножают его 
силы, позволяют достигнуть 
в самое короткое время таких 
высот в развитии, для дости-
жения которых западным «де-
мократиям» требовались сто-
летия. Это доказали прове-
денные в стране индустриа-
лизация и коллективизация, 
культурная революция. Имен-
но развитая к началу войны с 
фашизмом экономика, един-
ство всех народов, населяв-
ших СССР, всеобщий патрио-

тизм, вера в идеи социализма 
позволили нам победить в тя-
желейшей войне, когда про-
тив еще молодого государ-
ства воевал по существу поч-
ти весь экономический и люд-
ской потенциал Европы.

Не все давалось про-
сто. Становление и упроче-
ние страны Советов прохо-
дило в условиях ожесточен-
ной классовой борьбы, беше-
ных атак врагов социализма 
как внутри страны, так и за 
рубежом. Мировой империа-
лизм и «пятая колонна» вну-
три страны ни на минуту не 
оставляли мысли об уничто-
жении первого в мире социа-
листического государства. Но 
под руководством Коммуни-
стической партии во главе с 
И.В.Сталиным Советский Союз 
выстоял, окреп и превратил-
ся в мощнейшую державу, без 
мнения которой не решался 
ни один вопрос мировой по-
литики.

За годы советской власти 
национальный доход в стра-
не вырос более чем в 170 раз, 
объем промышленной про-
дукции – более чем в 530 раз, 
продукция в сельском хозяй-
стве – в 5,5 раза. Доля СССР 
в мировом промышленном 
производстве увеличилась с 
одного процента в 1922 году 
до 20% в середине 80-х годов 
прошлого столетия.

Главным результатом со-
зидательной деятельности 
народов нашей страны ста-
ло построение под руковод-
ством КПСС социалистическо-
го общества. Советское госу-
дарство стало оплотом мира, 
вдохновляющим человече-
ство на борьбу за равнопра-

вие, социальный прогресс и 
революционное преобразова-
ние жизни.

Поступательное, динамич-
ное развитие советского об-
щества, строительство соци-
ализма успешно шло до тех 
пор, пока в высшие эшелоны 
власти не проникли скрытые 
антисоветчики и  антикомму-
нисты. В 1991 году их став-
ленник Ельцин вместе с таки-
ми же отщепенцами развали-
ли Советский Союз, наплевав 
на референдум, который по-
казал, что братские народы 
Союза желают, как и прежде, 
жить одной семьей. А через 
два года в результате военно-
го переворота к власти приш-
ли откровенные антикомму-
нисты и взяли курс на рестав-
рацию капитализма в России. 
Под разговоры о демократии, 
правах человека абсолютное 
большинство трудового на-
рода лишили природных бо-
гатств, прав и свобод, заво-
еванных советской властью. 
Сегодня он на себе испытыва-
ет всю тяжесть откровенного 
геноцида.

Как могло случиться, что 
великая держава не устояла 
под напором своих внешних 
и внутренних врагов? Как мог-
ло случиться, что КПСС – стер-
жень нашего прошлого обще-
ства – была развалена?

История этой тяжелей-
шей для нашей Родины и ее 
народа трагедии в невидан-
ном предательстве тех, кто 
пробрался в высшие эшело-
ны власти. В первую очередь 
это Горбачев, Ельцин, Шевар-
днадзе, Яковлев и их при-
спешники в ряде союзных и 
автономных республик, кра-

ев и областей, отошедшие от 
ленинско-сталинского курса 
строительства социализма. 
Не случайно великий Сталин 
предупреждал о возраста-
нии классовой борьбы в пери-
од строительства социализ-
ма. Никто не снимает вины и 
с большинства советского на-
рода, проявившего беспеч-
ность, поддавшегося на де-
магогические лозунги преда-
телей и агентов влияния за-
падного капитала.

Сегодня «работу» по даль-
нейшему развалу страны про-
должают верные последова-
тели – антинародное прави-
тельство и продажные сред-
ства массовой информации, 
«большие», «средние» и «ма-
лые» олигархи. И нет никакой 
уверенности в том, что и ны-
нешняя Россия не будет раз-
валена. Пусть эти силы не 
утешаются. Наш народ ни-
когда не простит им за такую 
«услугу».

Мы потеряли Советскую 
Россию и мы должны вернуть 
ее! От нас зависит ее судьба, 
наша жизнь. Нужно возродить 
Советский Союз, но без крови 
и человеческих страданий. 
Взять власть в свои руки на-
род сможет лишь тогда, ког-
да осознает, что только Ком-
мунистическая партия спо-
собна вывести Российской го-
сударство и возродить былое 
величие нашей страны. Пусть 
медленно, но это осознание 
приходит к людям труда. Но 
без самоотверженной борьбы 
каждого из нас за свои права 
не может быть победы.

Сергей Поваров, ветеран 
труда, ветеран КПСС-КПРФ

и развивать городское иму-
щество, имущество каждого 
из нас. 

На последней сессии го-
родского собрания, которая 
состоялась 23 ноября, рас-
сматривался вопрос о пере-
даче имущества города в го-
сударственную собствен-
ность Республики Марий Эл. 
По сути, речь шла о переда-
че земли детской музыкаль-
ной школы из городской соб-
ственности в собственность 
республики. В 2020 году со-
стоялась передача в веде-
ние республики юридическо-
го лица «Детская музыкаль-
ная школа города Волжска» 
с учетом того, что планиро-
вался переезд школы в зда-
ние кинотеатра «Родина», ко-
торое должно было быть вос-
становлено и отреставриро-
вано. Должен был повысить-
ся статус школы, она должна 
была стать частью Школы ис-
кусств с финансированием из 
республиканского бюджета. 

При этом правительство 
республики просило передать 
в собственность Марий Эл и 
здание музыкальной школы, 
и землю, на которой она рас-
положена. В июне 2020 года 
городским собранием было 
принято решение о переда-
че МБУ «Музыкальная школа» 
в собственность республики 
как юридического лица БЕЗ 
передачи здания, террито-
рии и всего, что на ней распо-
ложено. Депутаты усилиями 
фракции КПРФ и Справедли-
вой России справедливо ре-

шили, что земля в самом цен-
тре города должна принадле-
жать городу. 

Казалось, что вопрос ре-
шен, и земля остается в соб-
ственности города, но, как 
оказалось, не до конца. В но-
ябре этого года в адрес главы 
администрации Волжска от 
министерства государствен-
ного имущества республики 
поступило письмо с предло-
жением передать сооружение 
– бюст Владимира Ильича Ле-
нина, расположенный на тер-
ритории музыкальной школы, 
и земельный участок в соб-
ственность Республики Ма-
рий Эл. Вопрос был вынесен 
на рассмотрение сессии гор-
собрания.

При открытии сессии 
председательствующая Та-
тьяна Бынина торжествен-
но провозгласила, что на сес-
сии присутствуют началь-
ники отделов администра-
ции (их не было!), предста-
вители средств массовой ин-
формации (их тоже не было!) 
и граждане города Волжска 
(присутствовало два гражда-
нина – Оксана Александровна 
Аблязова и я).

При рассмотрении вопро-
са о передаче бюста Ленина 
в республиканскую собствен-
ность (зачем республике бюст 
Ленина, осталось невыяснен-
ным) я уточнил у руководи-
теля городского КУМИ, ка-
кую площадь занимает бюст. 
Оказалось – менее трех ква-
дратных метров. Зачем тог-
да передавать вместе с бю-

стом 4876 квадратных метров 
в собственность республи-
ки? Что, эта земля не нужна 
городу? Ответ убил: «Нас по-
просили это сделать!». А если 
бы их попросили спрыгнуть с 
крыши музыкальной школы, 
они бы тоже это сделали? Все 
это напоминает народную му-
дрость, что дашь им пальчик, 
а они откусят руку по локоть. 
Вот только «рука» больно уж 
ценная – почти пять тысяч 
квадратных метров в истори-
ческом центре города!

Интересно, почему ре-
спублика не хочет взять в 
свою собственность памятник 
Ильичу у городской админи-
страции, да и само здание ад-
министрации в придачу – мо-
жет, хоть приведут внешний 
вид в порядок? Почему свет 
клином сошелся на малень-
ком бюсте, к которому требу-
ют приложить пять тысяч ква-
дратов?

Повторю еще раз: музы-
кальная школа как юридиче-
ское лицо было передано ре-
спублике для перемещения 
школы в отреставрирован-
ное здание кинотеатра «Роди-
на». Здание это, как всем из-
вестно, до сих пор никто не 
собирается восстанавливать. 
Как оно сгорело более деся-
ти лет назад, так и стоит как 
памятник безалаберности и 
безответственности, и никто 
не понес никакого наказания 
за порчу объекта культурно-
го наследия – нашего с вами 
наследия. Переезжать музы-
кальной школе некуда, но ее 

здание и землю с бюстом уже 
требуют вывести из город-
ской собственности и отдать 
чужому дяде!

Все депутаты фракции 
«Единая Россия» и примкнув-
шие к ним ренегаты без за-
зрения совести проголосова-
ли за лишение жителей Волж-
ска части их ценнейшей соб-
ственности – огромного участ-
ка земли в центре нашего го-
рода! Мне на сессии даже 
возразить не дали – Бынина 
банально отказала мне в вы-
ступлении, хотя сессия от-
крытая, и каждый житель го-
рода имеет право высказать 
свое мнение.

Информация об этом не-
приглядном событии до вол-
жан должным образом до-
ведена не была. Не исклю-
чено, что жителям города 
в недалеком будущем при-
дется лицезреть на месте 
музыкальной школы оче-
редной торговый центр, по-
строенный бессовестным 
нуворишем при поддержке 
депутатов-единороссов, или 
дом для местной «элитки». 
Сюрприз будет неприятный. 
Но мы как всегда смолчим 
и проглотим? И снова друж-
но проголосуем за едино-
россов? Когда, наконец, мы 
добьемся, что мэра горо-
да волжане будут выбирать 
сами, а не довольствоваться 
мэром-варягом с такими же 
пришлыми замами, которым 
до будущего нашего города 
нет никакого дела. 

Николай Семенов
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К 100-летию образования СССР
(продолжение)

Ледяной дождь как экзамен

Либералы планируют обвал экономики

В годы Советской власти 
наш город обеспечивали про-
довольствием два хлебозаво-
да, мясокомбинат, молочный 
завод, которые выпускали 
продукцию, славящуюся по 
всей республике, а по неко-
торым видам и во всем СССР. 

Все эти объекты в горо-
де были построены волжски-
ми строителями – трестом 
«Волжскпромстрой», ЭДСК, 
Волжским ПСК. 

В начале 70-х годов на-
чалось строительство Волж-
ского электромеханическо-
го завода, который кроме 
продукции производственно-
технического назначения вы-
пускал и стереофонические 
магнитофоны «Илеть». На 
предприятии к 90-му году ра-
ботало несколько тысяч чело-
век. Многие говорили, что по 
сравнению с другими пред-
приятиями города ВЭМЗ тех 
лет – предприятие с повы-
шенной культурой производ-
ства, где сочетались опыт 
и молодость. Наставниками 
молодежи были кавалер ор-
дена Ленина Д.Г.Флегонтов, 
В.И.Лабутин, Е.И.Белякин, 
Е.С.Матвеев и многие другие. 
Хоккейная команда завода 
«Илеть» дважды становилась 
чемпионом республики.

Как определить, когда ста-
кан наполовину полон, а ког-
да наполовину пуст? Эту ри-
торическую задачку без при-
вязки к конкретным услови-
ям не решить. Например, как 
отнестись к тому, что с насту-
плением зимы в городе на-
шлись пара тракторов, чтобы 
сделать вид, что уборка улиц 
производится? Можно ска-
зать «Работают же!», а мож-
но посмотреть на результат и 
грустно покачать головой.

Часто приходится из уст 
чиновников слышать сакра-
ментальную фразу «Мы дела-
ем все, что можем!». На са-
мом деле эта фраза не озна-
чает ничего. Никакого смыс-
ла в нее не заложено. Так мо-
жет сказать отдельно взятый 
дворник, ломающий третью 
лопату и гнущий второй лом, 
обреченно вытирая текущий 
ручьем на морозе пот со лба. 
Вот он точно делает, что мо-
жет. И ему мы верим. Верим 
и трактористу, который пы-
тается выжать последние ло-
шадиные силы из своей силь-
но уставшей техники, силясь 
успеть разгрести неожидан-
ное бедствие господне – снег. 
А чиновнику веры нет. Город 
к зиме не готов из-за него. И 
имитировать бурную деятель-
ность бесполезно – снежок 
за красивыми словами и по-
нимающей улыбкой не спря-
чешь.

Мне рассказывали, как од-
нажды в свою бытность мэ-
ром Волжска Николай Свисту-
нов распекал начальника ком-
мунальной службы, закончив 
разбор полетов фразой «Зима 
уже завтра!». А дело было 
в апреле! И это был верный 
подход. По русской послови-
це «готовь сани летом, а теле-
гу зимой». Да, тогда были те 
же самые проблемы с очист-
кой улиц, но при пустом бюд-
жете и засилии бартера по-
купалась техника, обновлял-
ся коммунальный парк! Сей-
час времена не в пример бо-
лее сытые. Но снег до сих пор 
выпадает неожиданно для го-
родских властей.

Дорожная инфраструкту-
ра города давно находится в 
упадке. И спросить за это не 
с кого. Мэры меняются с та-
кой интенсивностью, что каж-
дый новый имеет полное пра-
во уверенно заявить «А я-то 
при чем? Это до меня все сло-
мали. А я-то вот он, работаю, 
исправляю за бракоделами и 
бездельниками…» На самом 
деле показать, кто и как ра-
ботает могут лишь результаты 
труда. Выйди на улицу и по-
смотри – результаты удручаю-
щие. Проедь по дорогам горо-
да – и все бравурные отчеты 
об исполнении бюджета и на-
казов родной Единой России 
не будут стоить и гроша. Осе-
нью город «плыл» от дождей 
из-за полного отсутствия лив-
невой канализации и кривого 
дорожного покрытия. Лужи, 
как моря разливанные, проч-
но отвоевали место у дорож-
ного покрытия на всех важ-
нейших перекрестках города. 
А мы слышим лишь, что на ре-
монт дорог республика мило-
стивейше подкинула деньжат, 
и они тщательнейшим обра-
зом утоплены в тех самых лу-
жах. Лужи стали больше, до-
роги стали хуже. Но в целом 
– администрация трудится, не 
покладая рук, всегда на по-
сту, с думой о городе. 

Поскольку личные планы 
и предпочтения недобросо-
вестных или просто недоста-
точно квалифицированных 
прогнозистов оказывают су-
щественное влияние на вы-
ходящие из-под их пера ма-
териалы, изучение прогнозов 
крайне полезно именно для 
понимания реальных целей и 

В этой статье мне бы хоте-
лось отметить еще одного че-
ловека – водителя Волжского 
автотранспортного предприя-
тия, коммуниста Алексея Ива-
новича Ведерникова, кото-
рый, будучи водителем авто-
буса, в свободное от основной 
работы время организовал в 
городе футбольный турнир на 
первенство города среди дво-
ровых команд. Он пользовал-
ся исключительным уважени-
ем ребят от 10 до 15 лет. Не 
сосчитать, сколько молодых 
парней он оторвал от так на-
зываемой улицы. Это был на-
стоящий человек!

В 1990 году Волжск отме-
чал свое 50-летие. Его рост 
и развитие от поселка до со-
временного города, промыш-
ленного центра Марийской 
АССР – заслуга Великого Октя-
бря. Волжск стал известен 
как крупный поставщик тех-
нической бумаги, мебели, 
лыж, сборных домов, магни-
тофонов, кормовых дрожжей, 
продукции деревообработки 
и машиностроения. Только за 
период с 80-го по 90-й год в 
городе было построено 87 жи-
лых домов, или 6789 квартир. 
Появилось немало объектов 
социально-культурного и бы-
тового назначения. В горо-

Зима выморозила лужи. 
Казалось, живи, да радуйся. 
Ан нет. Оказывается, зимой 
бывает снег. И кто-то в адми-
нистрации даже об этом слы-
шал. Но что бывает ледяной 
дождь – это уже за гранью по-
знания. Но серьезные и ис-
черпывающие меры приняты – 
проведено совещание. Стран-
но, что этого не хватило для 
полной победы над пресло-
вутым снегом и ледяным до-
ждем. Может, надо было про-
вести еще одно? Это бы точно 
помогло!

На самом деле со снегом 
ничего выдумывать не надо. 
Все уже выдумано и записано 
в СанПиНах, Приказах Мин-
транса России и Технологи-
ческих регламентах по произ-
водству комплексной уборки 
автомобильных дорог общего 
пользования городского зна-
чения. Знай выполняй! Прямо 
по пунктам:

– плужно-щеточная снего-
очистка дорожных покрытий;

– оплуживание снега на 
проезжей части дорог;

– снегоочистка дорожных 
покрытий (проезжей части 
дорог);

– завершающее сгребание 
и сметание снега на проезжей 
части дорог;

– снегоочистка лотковых 
зон;

– устранение гололеда и 
скользкости;

– распределение противо-
гололедных материалов;

– погрузка противоголо-
ледных материалов в кузова 
распределителей;

– формирование валов 
снега автогрейдерами;

– разгребание и сметание 
валов снега на перекрестках 
и въездах во дворы;

– разгребание валов снега 
на остановках общественного 
транспорта

и пешеходных переходах;
– плужно-щеточная очист-

ка осевых полос с асфальто-
вым покрытием;

– снегоочистка дорожных 
покрытий (осевой полосы до-
рог);

– завершающее сгребание 
и сметание снега на осевой 
полосе дороги;

– перекидка валов снега на 
свободные территории;

– плужно-щеточное фор-
мирование валов и куч снега 
в прилотковой зоне;

– завершающая зачистка 
прилотковой полосы после 
погрузки и вывоза снега,

перекидки снега;
– сдвигание масс снега;
– погрузка и вывоз смета и 

мусора на полигоны ТБО.
А потом, как говорится, 

сделал дело – гуляй смело! 
До следующего снегопада…

Вся беда в том, что чет-
кое следование регламенту у 
нас заменяют скрепоносные и 
почти священные слова «де-
нег и техники нет, но вы дер-
житесь там…» и «мы делаем 
все, что можем…»

А происходит это от того, 
что всенародно избран-
ный мэр у нас ненавязчи-
во заменен заезжим сити-
менеджером. Поменеджиро-
вал, чем бог послал, и – на 
новое место работы. Вот толь-
ко толку от такого менеджера 
– ноль. Волжском не надо ме-
неджировать, Волжском надо 
жить! 

Владислав Ильин

де имелось 11 школ, из них 8 
средних. 5 профессионально-
технических училищ, 
2 техникума, учебно-
консультативный пункт Ма-
рийского политехнического 
института. 28 детских садов 
посещали 5,8 тысяч детей. В 
городе были кинотеатр, дет-
ский кинотеатр, дом пионе-
ров, 4 дома культуры, спорт-
залы, дворец спорта, крае-
ведческий музей, централь-
ная районная больница на 690 
коек, 5 поликлиник.

У Волжска было большое 
будущее с грандиозными пла-
нами. Институт «Ленгипро-
гор» разработал генераль-
ный план развития города до 
2005 года. Этот план преду-
сматривал завершение стро-
ительства микрорайона «Ма-
шиностроитель», где долж-
ны были проживать 35-40 ты-
сяч человек. Второе направ-
ление в развитии жилой ча-
сти города – северо-западный 
район (Горгаз), рассчитанный 
на 45-50 тысяч жителей. Нача-
лись намывные работы в юго-
западной части, где должна 
была производиться жилая 
застройка с выходом на реку 
Волга. В микрорайоне «Заря» 
приступили к намыву пло-
щадки для строительства жи-
лья для 10-12 тысяч горожан. 
Жизнь не стояла на месте. 
Для претворения такой про-
граммы в жизнь трудящиеся 
Волжска добросовестно тру-
дились на всех участках ра-
боты. Ежегодное увеличение 
численности населения горо-
да составило 1500-2000 чело-
век.    

Великие замыслы были 
под силу волжанам. Но насту-
пили 90-е годы. И это уже со-
всем другая, совсем грустная 
история.

Николай Семенов

мотиваций тех, кто их состав-
ляет, представляет и отстаи-
вает.

В частности, огромный ин-
терес представляет офици-
альный прогноз правитель-
ства, разработанный Минэко-
номразвития и легший в осно-
ву принимаемого сейчас фе-
дерального бюджета. Изложу 

свою точку зрения.
Экономический спад, со-

ставивший в первом полуго-
дии лишь 0.4%, согласно про-
гнозу увеличится по итогам 
года до 2,9% (то есть спад вто-
рого полугодия, как полага-
ет либеральный блок прави-
тельства, достигнет 5,4%).

Зафиксированный Рос-
статом инвестиционный рост 
первого полугодия на 7,8% по 
итогам года должен сменить-
ся спадом на 2,0% (то есть ве-
домство Решетникова ожида-
ет во втором полугодии оглу-
шительный инвестиционный 
провал аж на 11,8%).

Промышленный рост 
января-августа в 0,9% сменит-
ся, по прогнозу Минэконом-
развития, годовым спадом на 
1,8%, — то есть в последние 4 
месяца года предполагается 
сокращение промышленного 
производства на 7,2%.

Михаил Делягин, 
политик, экономист

Власти Йошкар-Олы не будут 
покупать декорации для укра-
шения столицы на Новый год, 
об этом заявил мэр города Ев-
гений Маслов:
«В этом году решили отме-
тить начало следующего года 

Йошкар-Ола сэкономит
скромнее и не направлять 
бюджетные средства на по-
купку новых декораций. Го-
родские улицы нарядим в 
прошлогодние гирлянды», — 
написал он в соцсетях.
Неизвестно, ожидалось ли 

выделение денег на новогод-
нее украшение города в Волж-
ске. Очевидно, что и так неиз-
балованный праздниками го-
род, довольствуется миниму-
мом декора.
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Поздравления
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей

АНДРЕЕВА Вячеслава Васильевича
ВОЛК Татьяну Александровну
ЖЕЛОНКИНА Николая Витальевича
ОРЛОВУ Наталью Аркадьевну
САПОЖНИКОВА Николая Михайловича
СЕМЕНОВУ Тамару Павловну

и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед! 

Лучшие мамы

25 ноября оргкомитет Волж-
ского местного отделе-
ния КПРФ и Центр молодеж-
ных инициатив подвели ито-
ги конкурса, посвященного 
Дню Матери «Весь Мир начи-
нается с Мамы». Победителя-
ми в номинации «Мама года 
2022» стали Бурмистрова Оль-
га Ивановна и Салахутдинова 
Алла Анатольевна, в номина-
ции «Бабушка года 2022» Со-
рокина Фирдовес Махмутов-
на,  «Прабабушка года 2022» 

Непогода пришла в регионы 
23 ноября, коммунальщики 
борются с последствиями ле-
дяного дождя.
В Нижнем Новгороде, не вы-
держав тяжести наледи, упа-
ли более 70 деревьев, по-
вреждены электросети, более 
98 тысяч человек остались 
без света, встали троллейбу-
сы, на улицах сильный голо-
лед, сообщает РИА Новости.
Кроме того, из-за ледяно-
го дождя в Нижнем Новгоро-

«Единая Россия» решила не 
проводить в 2022 году тради-
ционный партийный съезд, 
сообщает РБК со ссылкой на 

– Семенова Тамара Павлов-
на. Поздравляем всех с заслу-
женной победой в конкурсе. 
Желаем не останавливаться 
на достигнутом, всегда дви-
гаться вперед, покорять лю-
бые вершины. Пусть на пути 
к успеху Вам всегда светит 
счастливая звезда!
Желаем всем мамам на этой 
планете, чтоб были здоровы и 
счастливы дети!
(на снимке: Ф. Сорокина).

де образовались автомобиль-
ные пробки и наледь на тро-
туарах. Пассажиров, пользу-
ющихся электротранспортом, 
попросили «планировать свои 
маршруты с учетом сложив-
шихся обстоятельств и выби-
рать для передвижения авто-
бусы или метро».
В Волжске метро нет, ледя-
ной дождь администрацией 
города был воспринят с ледя-
ным спокойствием и равноду-
шием.

источники. Как говорят в на-
роде, не о чем отчитываться 
тогда, когда результат дея-
тельности отрицательный.

Школе № 2 – 90!

Правительство новое, лица те же

Последствия ледяного дождя

Съезда ЕР не будет

Самые низкие зарплаты

Волжское местное отделе-
ние КПРФ и редакция «Голо-
са Правды в Волжске» от всей 
души поздравляют замеча-
тельный педагогический кол-
лектив, всех выпускников и 
учеников школы № 2 с выда-
ющимся юбилеем – 

90-ЛЕТИЕМ ШКОЛЫ!
Для истории 90 лет – лишь 

миг, а для многих поколений 
выпускников, ветеранов тру-
да и нынешних учителей это 
незабываемое событие, ко-
торое дарит прекрасные вос-
поминания о ярких буднях и 
открывает новые страницы 
творческой деятельности. 

За 90 лет существования 
школа пережила радости, не-
взгоды и преобразования. Из 
года в год школа № 2 с гор-
достью встречает новых уче-
ников и с грустью провожает 
выпускников. Все меняется. 
Неизменным остается толь-
ко одно – профессионализм 
и самоотдача  педагогическо-
го коллектива, поддержка и 
взаимопонимание со сторо-
ны родителей, вовлеченность 
учащихся в образовательный 
и воспитательный процесс – 
вот основные определяющие 
успеха современной школы. 

Уважаемые педагоги 
школы-юбиляра! В вашем  
труде – радость творчества, 
сила духа и способность со-

Глава Марий Эл Юрий За-
йцев своими указами 7 но-
ября назначил двух первых 
зампредов и трех замести-
телей, четверо при этом по-
лучили в нагрузку портфе-
ли министров сельского хо-
зяйства, культуры, государ-
ственного имущества, транс-
порта и дорожного хозяйства. 
Нет кадровых решений ми-
нистрам финансов (исполня-
ет обязанности Алексей То-
рощин), экономического раз-
вития (и.о. министра Станис-
лав Крылов), здравоохране-
ния (и.о. министра Марина 
Панькова), образования (и.о. 

Опубликован официальный 
рейтинг регионов России по 
неравенству зарплат. Соглас-
но рейтингу зарплат, в Марий 
Эл более 28% жителей полу-
чают менее 20 тысяч рублей. 
Тех, кто получает сто тысяч 
рублей и более — всего 1,7%.

Следом за Марий Эл идет 
Ульяновская область, где 
27,6% жителей получают ме-
нее 20 тысяч рублей. Тех, кто 
получает сто тысяч рублей и 
более — всего 2,6%.

Диапазон самых распро-
страненных зарплат в этих 

переживать.  От всей души 
желаем вам новых творче-
ских свершений, професси-
ональных достижений, неис-
сякаемой энергии, душевных 
сил и процветания, благодар-
ных, талантливых и успешных 
учеников.

Во всех уголках Родины 
трудятся ваши бывшие уче-
ники. Трудятся честно, до-
бросовестно, творчески, про-
славляя своим трудом род-
ную школу. Целая плеяда вы-
пускников школы навеки про-
славили свою альма-матер и 
родной город, многие отдали 
жизнь за Родину, став Героя-
ми! Недаром школа № 2 но-
сит имя своего ученика, Ге-
роя России Валерия Иванова, 
а расположена школа на ули-
це, названной в честь Игоря 
Шестакова, выпускника, со-
вершившего подвиг в Афга-
нистане! Честь и хвала учите-
лям, воспитавшим беззавет-
ных защитников Отечества! 

Верим, что у школы не 
только славное прошлое,  но 
и прекрасное будущее! Же-
лаем педагогам и ученикам 
школы новых побед и самых 
лучших результатов! Сохра-
няйте традиции и создавай-
те новые! Дерзайте, и вам от-
кроются все двери, и любые 
достижения будут по плечу!

министра Лариса Ревуцкая). 
Не назначены указами главы 
республики и руководители 
других пяти министерств (их 
согласование парламентом не 
предусмотрено): внутренней 
политики, природных ресур-
сов, спорта, социального раз-
вития, строительства. Назна-
чение министров экономиче-
ского блока может состояться 
после утверждения бюджета 
на 2023 год. Это может прои-
зойти либо до 20-х чисел де-
кабря, либо уже в новом году.

P.S.: Ольга Федорова уво-
лена с должности зампреда 
Правительства.

регионах составил от 19 до 40 
тысяч рублей.

На третьем месте в рей-
тинге «бедных» регионов Са-
ратовская область, где 26% 
жителей получают менее 20 
тысяч рублей. Тех, кто полу-
чает сто тысяч рублей и бо-
лее — всего 2,6%.

В Чукотском автоном-
ном округе (первое место в 
РФ) почти половине работ-
ников платят больше 100 ты-
сяч рублей в месяц. Зарпла-
ту меньше 20 тысяч получа-
ют всего 1,5%.

Социологи фонда «Обще-
ственное мнение» провели 
опрос среди россиян, что-
бы выяснить, насколько ве-
лика тревожность среди жи-
телей страны. Итоги показа-
ли, что по состоянию на 20 
ноября 56% россиян оцени-
вают настроение среди род-
ных, друзей, коллег, знако-
мых как тревожное. 37% го-

Тревожность нарастает
ворят, что люди вокруг них 
спокойны.

Стоит отметить, что до 
объявления частичной моби-
лизации уровень тревожно-
сти российского общества со-
ставлял 35%. После её нача-
ла он подскочил до отметки 
в 70%. После этого она снизи-
лась и неделю назад состав-
ляла 49%.

Дырка от бублика

Недовольство 
растёт

Потерял доверие!

Уничтожил – 
получи!

Словно наш 
современник

С 1 января следующего 
года неработающим пенси-
онерам в России повысят 
пенсии на  4,8 процента».  
Размер пенсии после ин-
дексации в среднем может 
составить 21 650 рублей. 
При этом, согласно проекту 
федерального бюджета на 
2023 год и плановый пери-
од 2024-2025 годов, возоб-
новления индексации пен-
сий работающим россия-
нам не произойдет.

Социологи фонда «Обще-
ственное мнение» провели 
опрос среди россиян, что-
бы выяснить, насколько ве-
лико недовольство властя-
ми в обществе.
Согласно данным социоло-
гов, последний опрос пока-
зал, что, по состоянию на 
25 сентября, 43% респон-
дентов за последний ме-
сяц доводилось слышать 
критические замечания в 
адрес российских властей. 
53% заявило, что не сталки-
вались с подобными выска-
зываниями.
При этом 64% участников 
опроса заявили, что лично 
у них за последний месяц 
действия властей не вызы-
вали недовольства или воз-
мущения. О том, что испы-
тали эти чувства, заявило 
29% опрошенных. Месяц на-
зад их было на 8% меньше.

Министр обороны РФ Сер-
гей Шойгу впервые в исто-
рии вошел в тройку поли-
тиков по уровню недове-
рия. Это следует из данных 
опроса, проведенного Все-
российским центром изу-
чения общественного мне-
ния (ВЦИОМ). 

Российским военнослужа-
щим положены денежные 
поощрения за уничтожение 
боевой техники ВСУ.
Ряд СМИ ошибочно сооб-
щают, что озвученные сум-
мы якобы касаются толь-
ко призванных в рамках ча-
стичной мобилизации, но 
это не так — выплаты будут 
получать все военные.
-  За сбитый самолет обе-
щано 300 000 рублей;
- вертолет — 200 000 ру-
блей;
- беспилотник — 50 000 ру-
блей;
- танк — 100 000 рублей;
- за уничтоженные БТР, 
БМП и БМД, самоходные 
орудия, системы С-300, 
«Бук», «Тор», «Оса» или 
боевые машины РЗСО — по 
50 000 рублей.

Для того чтобы воровать с 
успехом, нужно обладать 
только проворством и жад-
ностью. Жадность в осо-
бенности необходима, по-
тому что за малую кражу 
можно попасть под суд.

Салтыков-Щедрин


